

ACTA JUNTA MUNICIPAL DE LAS BAYAS, ASPRILLAS Y ALZABARES

Fecha: 19 de mayo de 2022

Hora de comienzo: 20,00h

Asistentes:

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez

- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola Gonzálvez

- Alcalde Pedáneo de las Bayas: Luis Deltell Poveda

- Alcalde Pedáneo de Asprillas: Fco. Javier Soler Agulló

- Alcaldesa Pedánea de Alzabares Alto: Claudia Amelín Chauve

- Alcalde Pedáneo de Alzabares Bajo: José M. Martínez Mateu

- Representantes Grupo PP: Francisco J. García Mora y José Navarro

- Representante Grupo Ciudadanos: Paz Gallud

- Representante Grupo VOX: Aurora Rodil Martínez

- Representante de la AVV La Baia-Asprella: Eulalia García Agulló

- Representante de la AVV D'Atzavares "Cunyera": Isabel Ruz

- Representante de la Associació Jovenil Baia Jovens: Vicent Soler Boix

- Representante del Club Esportiu la Baia: Francisco Tomás Rodríguez

- Representante de la Associació per al Desenvolupament Rural del Camp d'Elx: José Luis

Miralles Quiles

- Representante de la Unió de Llauradors i Ramaders: Santiago Pascual Escolano

Hora de finalización: 21,45h



1. Lectura y aprobación del acta anterior.

Puri Vives, concejala de Participación Ciudadana, da la bienvenida a los asistentes a la Junta, y pregunta si todos los miembros han recibido copia del acta anterior, y si hay alguna objeción a la misma.

No habiendo ninguna objeción, se decide la aprobación del acta.

2. Elección del representante de la Junta para el Debate del Estado del Municipio.

Puri Vives, explica que el próximo Debate del Estado del Municipio, se va a realizar la última semana del mes de junio, los días 29 y 30.

Pregunta si alguien se postula para ser el representante de la Junta en el Debate. Nadie lo hace, y Puri Vives propone que hagan una reunión para decidirlo, y que cuando lo tengan, informen a la concejalía.

3. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.

Puri Vives, comienza este punto informando sobre las subvenciones para las Asociaciones Vecinales, y recuerda a los asistentes que el plazo de presentación de solicitudes acaba el 23 de mayo.

Claudia Amelín, alcaldesa pedánea de Alzabares Alto, pregunta si hay alguna ayuda para el seguro de responsabilidad civil, ya que se solicita para hacer cualquier actividad.

Puri Vives, contesta que el seguro se les pide a todas las asociaciones, y hay que tenerlo para realizar actividades, estén o no vinculadas al ayuntamiento; le dice a Claudia Amelín que pase por la concejalía, para que la técnico le informe sobre como solicitar las ayudas.

Por otro lado, explica que se van a realizar unos cursos on-line de participación ciudadana y asociacionismo. La concejalía va a habilitar una sala en el centro de congresos para todos aquellos que no dispongan de internet en casa, y además, se ha mandado la información a todas las asociaciones del registro.

Sobre el Wifi, dice que ya van a comenzar a ponerlo en todos los centros cívicos y sociales.



También comenta que la campaña de fumigación de mosquitos va a durar todo el año, y que en la página sanidad están todas las actuaciones.

Claudia Amelín dice que Alzabares no está en esa página.

Francisco J. García, representante del Grupo PP, dice que él lo ha preguntado y le han contestado que no se puede fumigar en Alzabares.

Puri Vives dice que se lo va a preguntar a la concejala de Sanidad, Mariola Galiana, y les contestará. Además, dice que ya se ha puesto en marcha la recogida de poda puerta a puerta, en horario de 6,00h a 13,00h, y que este servicio es para particulares, y no se podrá utilizar por empresas. Los restos de poda se pueden dejar en bolsas de jardinería en la puerta de la finca, excepto los troncos de gran tamaño y las ramas de palmera, estas hay que dejarlas atadas.

Eulalia García, representante de la AVV La Baia-Asprella, dice que ella tiene una empresa, y pregunta si se puede seguir quemando la poda, o se ha prohibido.

Puri Vives contesta que se va a informar por si se ha modificado la normativa.

Sobre el colegio de las Bayas, dice que está adjudicada la ampliación, y que se va ha hacer una reunión conjunta con la comunidad educativa, el AMPA, el ayuntamiento y la dirección de la empresa adjudicataria, donde se va a explicar cómo se va a desarrollar la obra, los plazos y donde se recogerán propuestas.

Dice que en la anterior Junta se preguntó por el árbol "Tamarit", que está en una propiedad privada, y que la responsabilidad de su cuidado es de la Generalitat, porque está incluido en el Catálogo de Árboles Monumentales de la Comunidad Valenciana. Comenta, que si nadie lo está cuidando, lo soliciten a la Conselleria de Medioambiente, y que también se puede hacer la gestión desde el ayuntamiento.

Sobre la limpieza de parcelas, dice que si están en suelo agrícola, es competencia de la Conselleria, y si están en suelo urbano, en primer lugar hay que avisar a la policía, que se encargará de localizar al propietario, y en el caso de que este no tome medidas, se comunicará al departamento de Pedanías.

Mari Carmen Giménez, representante de la AVV La Baia-Asprella, dice que hay parcelas que hace años que no se limpian, y no sabe con seguridad si están o no en suelo urbano.



Puri Vives, le contesta que si tiene dudas que llame a la policía, y que después le pase los datos a ella, y que intentará averiguarlo.

4. Ruegos y preguntas.

Claudia Amelín habló con Julio Martínez, del grupo de vecinos afectados por el barranco de San Antón. Le comentó que no había sido convocado a esta reunión.

Puri Vives, dice que ya se ha dicho con anterioridad que se convoca a los miembros de la Junta, pero que puede venir cualquier asociación o vecino, que pueden exponer lo que quieran, pero que lo único que no pueden hacer es votar, si hubiese que hacerlo.

Claudia Amelín, dice que Julio Martínez le dijo que estaban esperando reunirse con Aigües D'Elx y con el concejal Héctor Díez.

Vicente Alberola, concejal de Pedanías, dice que tienen pendiente de convocar esa reunión, que tuvieron una no hace mucho con los afectados para hablar sobre ese tema, donde se expuso cuál era la solución para el problema, ya que las soluciones intermedias que ellos proponían, no iban a surtir efecto, que la solución iba a ser el tanque de aguas. En el momento que haya presupuesto se usará para eso.

Claudia Amelin, pide arreglar varios caminos que están en mal estado. Dice que se echó zahorra en el camino de la Florida hace poco, pero ya está igual; la zahorra no es la solución.

Por otro lado, comenta que ya se dijo en la anterior reunión, e insisten en ello, en que se haga la rotonda de la Nave. Dice que ahí se juntan 5 caminos, y es un peligro, que ya ha habido varios accidentes.

Vicente Alberola, dice que está bastante avanzado el proceso de expropiación de los terrenos.

Claudia Amelín, comenta que otro tema que preocupa es que no se respeta el límite de velocidad; pide más controles policiales, y también que se pongan bandas reductoras de velocidad, sobre todo delante del centro cívico, donde hay una curva y poca visibilidad. También pide que se repongan los bolardos, que se han ido rompiendo por los vehículos que pasan muy rápido.



Puri Vives, dice que el técnico responsable le traslada, en relación a los reductores de velocidad, que no se están poniendo porque están estudiando que solución se le da a este tema.

Vicente Alberola, comenta que se reunió la semana pasada con la policía para tratar distintas cuestiones de cara al verano, y dice que van a poner un operativo para controlar la velocidad en varias zonas, pero que esto, sobre todo, lo van a sufrir los vecinos, que son los que más usan los caminos. En cuanto a reponer los bolardos, dice que está de acuerdo, porque cree que sí pueden disuadir algo.

Fco. Javier Soler, alcalde pedáneo de Asprillas, dice que en la pedanía está todo controlado, que cuando surge algún problema se traslada y se va solucionando.

Vicent Soler, representante de la Associació Jovenil Baia Jovens, dice que la gente sigue aparcando en los vados y en los pasos de cebra, a veces hasta 48 horas; comenta que él lo ve a menudo, y que la policía pasa por allí y no hace nada.

Vicente Alberola, dice que en la reunión que tuvo con policía se trató este tema, y le comentaron que lo que hay que hacer es llamar. Dice que el servicio será más ágil con la incorporación de 18 nuevos policías para pedanías de la Unidad Rural, y que trabajarán por las tardes.

Francisco Tomás, representante del Club Esportiu la Baia, dice que ha visto un coche aparcado durante horas en un vado, y que ha llamado a la grúa unas 10 veces, y no han venido. Le dices algo al conductor y no se va. Dice que ha esperado para poder salir de su vado, a veces hasta horas, y que esto le ha pasado muchas veces.

Puri Vives, explica que ya se ha comunicado esta queja, pero que como sigue sucediendo, se volverá a insistir.

Eulalia García, respecto al autobús que va a la pedanía, explica que hay un problema con él, porque no es accesible; llevan solicitando que se solucione esto hace muchos años, y aún no se ha hecho nada. Ahora lo utiliza un señor de la pedanía que va en silla de ruedas, y lo tienen que subir entre el chofer y otra persona en brazos, porque el autobús no tiene plataforma; y comenta, si esa persona se les cae, ¿qué pasaría? Dice que es una situación vergonzosa, que no puede subir una mama con carrito, una Ajuntament d'Elx. Regidoria de Participació i Associacionisme. Plaça Menéndez Pelayo, 2 baixos

Ajuntament d'Elx

persona mayor con andador, o alguien con muletas. Pregunta si es que no hay un autobús con

plataforma que pueda ir a pedanías, y comenta que si no se soluciona este asunto, tendrán que tomar

medidas. Se han recogido firmas para eso, y para que se amplíen los horarios.

Puri Vives, dice que se lo trasladará a la concejala de Movilidad, y le pedirá que se ponga en contacto

con la asociación, para tener una reunión.

Vicente Alberola, dice que mañana va a intentar que se tenga esa reunión con Esther Díaz y con la

asociación, porque este tema hay que solucionarlo.

Eulalia García, dice que la parada del hospital no tiene señalización con los horarios, como sí lo hay en

otras paradas. Solicita que se ponga.

Vicent Soler, dice que cada vez vive más gente en la pedanía, entre la que hay mucha gente joven, y

solicita que se ponga un autobús circular que una las distintas pedanías y que también vaya a la costa.

José Luís Miralles, representante de la Associació per al Desenvolupament Rural del Camp d'Elx, dice

que ha pasado un escrito al ayuntamiento con varias propuestas, una de ellas es participar en el nuevo

diseño del Plan General que se tiene previsto, para plantear el que se puedan realizar actividades

sostenibles en el campo de Elche, dirigidas al turismo rural.

Dice que se está luchando para que se puedan modificar las normativas, muchas de las cuales son

antiguas. Explica que hay pedanías del campo que están dentro de los fondos Leader, y por lo tanto

reciben subvenciones. Dice que hay muchos proyectos que se podrían hacer hoy en día, que generarían

economía y empleo.

Puri Vives pregunta si se lo han propuesto al concejal de Desarrollo Rural, Felip Sánchez.

Vicent Soler, contesta que se reunieron y le propusieron poner un espacio con bicicletas eléctricas.

Otro proyecto que tiene en mente, es adecuar alguna de las escuelas rurales como albergue juvenil, ya

que no hay alberges juveniles en la zona; dice que tienen mucho terreno y recursos, pero están

desaprovechados. Cuando vienen jóvenes de fuera, se tienen que alojar en colegios o en la granja

escuela, opina que es sorprendente que un municipio como el nuestro no tenga ningún albergue juvenil.



Vicente Alberola, le pregunta si la propuesta de las bicicletas se la han aprobado.

Vicent Soler, contesta que sí, y que solo falta ponerlo en marcha. Explica que es un punto de bicicletas eléctricas, para fomentar el turismo y el medio ambiente, y que están instaladas en el polideportivo. Se ha realizado en colaboración entre las asociaciones y el ayuntamiento. Dice que está abierta a todas las asociaciones que quieran utilizar ese servicio; además hay un voluntariado para personas mayores que no pueden disfrutar de un paseo por el campo y les ayudan a hacerlo. Lo que faltaría son carriles bici que lleguen hasta el casco urbano.

Vicente Alberola, pregunta si la entrada y salida de las bicicletas afectaría a la obra del campo de futbol.

Vicent Soler, contesta que se podría trasladar si hiciera falta.

Por otro lado, dice que se va a solicitar al ayuntamiento el desarrollo de la ley de gran ciudad; y por último, pregunta por el tema de los presupuestos participativos.

Puri Vives, contesta que se está terminando el borrador del nuevo modelo, y que va a tener algunas modificaciones para que sean más operativos y no cargar de tanto trabajo a algunos departamentos. Dice que, en tenerlo, se pondrán en contacto con las asociaciones, para exponerlo y ver que se puede aportar.

Santiago Pascual, representante de la Unión de Llauradors i Ramaders, dice que la agrupación de desarrollo rural del campo de Elche, ha tenido una idea magnifica y un recorrido importante en defensa del turismo rural, aunque no ha tenido las consecuencias deseadas, ya que al final, son más los inconvenientes que se ponen, que las ventajas que se dan; opina que da pena ver como algunas casas se vienen abajo, y pasa el tiempo y no se hace nada. Dice que el patrimonio no solo es del propietario de esa tierra, sino que es de todos, por su valor histórico.

Explica que si desde la Generalitat se ponen las mismas condiciones para rehabilitar una casa de campo que las que le ponen a un hotel de 4 estrellas, es imposible que un agricultor pueda acondicionar una casa y ofertarla como casa rural, con la cantidad de impuestos que le solicitan.

Sin embargo, si el ayuntamiento ve estas casas como un valor histórico de todo el municipio, no solo como una propiedad privada, y desde ese punto de vista, si se va a pedir licencia para arreglar la casa, habría que facilitar el proyecto y dar facilidades, con menos impuestos y menos gastos en los proyectos.



Eso se tiene que hablar, y debatir. No nos podemos quedar con que la Conselleria pide tantos metros y tantas licencias. Es una forma de proteger esas casas tradicionales.

José Luis Miralles, comenta que la casa San Ramón se ha rehabilitado, pero que no se puede ofertar como turismo rural, sí se hace catering, pero no se pueden alquilar habitaciones. Dice que se ha conseguido alguna casa rural, como la de Santa Margarita en la carretera de Alicante, que se ha tardado 6 años en rehabilitar, con un proceso muy largo hasta que se consiguió que se redujera el canon.

Por otro lado, comenta que los fondos Leader destinan hasta un 90% de la inversión en la reforma de las casas, y solicita una nueva normativa para poder salvar el patrimonio del campo de Elche. Opina que, si se considerase el campo de elche como suelo no urbanizable, pero de interés turístico, y si se tuviera una normativa regularizada para unas casas con unas características determinadas, tendríamos posibilidad de conservarlas.

Vicent Soler, pregunta en que situación está la contrata de los centros juveniles, porque a día de hoy están cerrados. Dice que, desde el Departamento de Juventud, les comentaron a las asociaciones que propusieran actividades para realizar con los jóvenes, pero opina que debería ser desde Juventud, y a través de los técnicos, los que salieran a ver las necesidades de los jóvenes y plantearan actividades atractivas para ellos.

Explica que lo que quieren es que haya un programa de actividades para las pedanías, que ahora es nulo. Dice que desde la asociación hacen actividades tres días a la semana, y desde Juventud solo una.

Comenta que se acaba de salir de una etapa muy mala para los jóvenes, como ha sido la pandemia, metidos dentro de casa, haciéndolo todo a través de una pantalla, sin socializar; y en su opinión, ahora habría que acelerar el proceso para poner en marcha cuanto antes los centros Juveniles. Solicita que se trabajen los aspectos que son problemáticos en los jóvenes, y no que se hagan las mismas actividades de siempre que ya no interesan.

Por otro lado, comenta sobre el tema de cultura, que en las pedanías no se hace nada; dice que en la asociación estuvieron viendo que podían solicitar al Departamento de Cultura para las Bayas; explica que en época de pandemia se anuló la programación, y después se volvió a retomar, pero que al poco tiempo les enviaron un correo en el que les dijeron que las actividades no se podían cumplir y que se anulaban.

No les parece justo que se recorte la programación cultural precisamente en las pedanías donde no hay tanta oferta como en la ciudad.

Ajuntament d'Elx

Además, dice que la oferta que hay en la ciudad, como en el Escorxador, La Lonja o el Gran Teatro,

normalmente comienzan a las 8,00h, y si un joven quiere ir desde una pedanía, no lo puede hacer porque

a esa hora no hay autobús, ni de ida, ni de vuelta.

En su opinión, si se ha reducido el presupuesto, dice que se repartan las actividades y no se hagan todas

en la ciudad.

Santiago Pascual, dice que en la provincia de Alicante hay más de 80 pueblos que tienen menos

población que las Bayas, y tienen más actividades a lo largo del año. Pide que no se recorten las

actividades en las pedanías.

Puri Vives, dice que mañana lo va a hablar con los concejales competentes, tanto de cultura como de

juventud.

Francisco J. García, explica que hace unos meses en la plaza de la iglesia, le dio un infarto a una persona

y no se pudo llamar para pedir ayuda por falta de cobertura. Pregunta que se ha hecho desde el

ayuntamiento para solventar esto, y si se va a instalar alguna antena o algo.

Puri Vives contesta que no depende del ayuntamiento, sino de las empresas de telefonía.

José Luis Miralles, dice que hace tiempo que tienen ese problema, que se puso una antena de Movistar,

y se denunció porque no tenía en regla los papeles y al final se tuvo que quitar.

Eulalia García, dice que ya tienen visto el sitio donde ubicar la antena, y lo han solicitado, pero que

ninguna compañía quiere ir ponerla.

Luis Deltell, alcalde Pedáneo de las Bayas, dice que él tuvo una reunión donde explicaron que se estaba

haciendo desde el ayuntamiento sobre ese tema, no solo para las Bayas, también para otras pedanías.

Comenta que, en algunas zonas de Elche, también hay esa problemática.

Tenían que localizar todas las zonas ciegas del municipio, y en eso es en lo que han estado trabajando

los técnicos, y a partir de ahí, a través de subvenciones de la Generalitat, intentar que salga a concurso

para que las empresas puedan presentarse y dar ese servicio.

Ajuntament d'Elx

Eulalia García, dice que pasa el tiempo y los vecinos están enfadados. Explica que si te llama el médico,

por ejemplo, no puede contactar con nosotros ya que estamos sin cobertura.

Puri Vives, dice que se han tratado temas bastante interesantes, y que va a solicitar una reunión con los

concejales correspondientes.

Hacer una queja conjunta a consumo, presentar un escrito cada uno a su compañía para que haya un

documento previo, y poner la reclamación.

Francisco J. García, pregunta sobre seguridad; dice que el ayuntamiento tiene 16 policías en la unidad

rural, 4 patrullas para todas las pedanías del campo de Elche, y dice si se va a potenciar este servicio

para el verano, porque hay muchos robos y cuando entran y suena la alarma, la policía tarda

aproximadamente 30 minutos en llegar.

Santiago Pascual, dice que la guardia civil, policía nacional y policía local están perfectamente

coordinados. El que lleguen antes o después es algo que ellos tendrán que explicar.

Francisco J. García, pregunta si cabe la posibilidad de que el ayuntamiento ponga en marcha los retenes

en las propias pedanías, para que no se tengan que desplazar desde el municipio.

José Luis Miralles, dice que ya se propuso la idea, sobre todo por el efecto disuasorio.

Puri Vives, dice que los efectivos se van a ampliar en 12 policías más, y que va a trasladar la petición a

policía.

Para concluir les recuerda que queda pendiente la elección del representante de la Junta para el Debate

del Estado del Municipio.

Puri Vives se despide agradeciendo a todos su asistencia,

y sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión.